

# ECONOMIA Y FINANZAS

## PASAR A LA CONTRAOFENSIVA

Buena parte de los esfuerzos colectivos del país a lo largo de casi un año se han debatido en un campo defensivo, llamado a conjurar las consecuencias de la crisis energética y, de modo particular, la inflación sobrevenida por el encarecimiento del petróleo. No se trata ahora de cejar en el empeño, pero al propio tiempo resulta imprescindible pasar a la acción. En caso contrario, los sacrificios impuestos en los últimos meses, y los que se preconizan en el plan Barrera (hoy adoptado ya por su sucesor en la cartera de Hacienda, Cabello de Alba), se esterilizarían lastimosamente.

En vez de seguir batiéndonos en retirada, urge pasar a la acción. En el programa gubernamental hecho público días pasados se perfilan en tal sentido varias directrices, especialmente las que atañen a la exportación, a través de la movilización general de las capacidades productivas en aquellos sectores donde nuestra tecnología es susceptible de asegurarnos mercados nuevos y reforzar los ya conquistados, completada con los instrumentos de financiación necesarios para impulsar esas iniciativas.

Tales consideraciones saltaban a nuestra mente la semana pasada, cuando asistimos a las sesiones de trabajo del Fórum de la Maquinaria Textil, organizado en el recinto ferial coincidiendo con el séptimo certamen de esta especialidad fabril, tan generosa y mayoritariamente representada en la región catalana.

Los productores de maquinaria se han planteado dos grandes temas: estímulos a la exportación, y problemática interna del sector. El primero fue discutido por los empresarios con Rodolfo Argenteria, subdirector general de ordenación de exportaciones industriales del Ministerio de Comercio; Antonio Arranz, subdirector general de gestión tributaria del Ministerio de Hacienda; José M.ª Jiménez de la Iglesia, jefe de los servicios de información de entidades de crédito y ahorro del Banco de España; y Fernando Herrero, director de operacio-

nes de corto plazo y garantías bancarias, de la Compañía Española de Seguros de Crédito a la Exportación, S. A.

Diálogo franco, abierto, constructivo, en que las inquietudes y demandas de los fabricantes tuvieron el eco debido en los escalones ejecutivos de la Administración que sus interlocutores encarnan, en orden a facilitar la adecuación a las necesidades actuales, de todos los instrumentos que intervienen en la exportación: aspectos documentales, desgravación, promoción, financiación, seguros y garantías. Como resumen genérico ante el fenómeno exportador, que no puede seguir considerándose sólo bajo el prisma de la estricta seguridad y tratado como una fría e insensible técnica bancaria.

El segundo tema sirvió para subrayar las inquietudes de agrupación que sienten muchos industriales del sector, y que fueron planteadas ya en el primer fórum celebrado dos años atrás. En diálogo con el secretario de la Unión Nacional de Empresarios del Sindicato del Metal, José M.ª Cerezo, y el secretario del consejo provincial de empresarios de Barcelona, Roberto Cortada, se pasó revista a las actuaciones llevadas a cabo desde 1972 para materializar las ansias asociativas y llevar adelante el nuevo ente integrador dentro del ámbito sindical. Conclusión: redoblar las gestiones para en cuanto al desarrollo de la ley sindical lo permita y plasmar en realidad la agrupación de constructores de maquinaria textil. A destacar el ofrecimiento de colaboración formulado por la Escuela de Ingenieros de Terrasa y el Centro Metalúrgico de Sabadell, para cuanto concierne a la importante faceta de la investigación.

En resumen, unas reuniones de trabajo muy interesantes, que se inscriben plenamente en el cuadro del quehacer colectivo que al principio apuntábamos para que el desarrollo de la exportación cumpla con éxito su papel en la contraofensiva económica del país.

Feliciano BARATECH SALES

## pulso financiero

Hoy lunes, festividad de San Carlos Borromeo, patrón de la Banca, las oficinas del Banco Intercontinental Español, «Bankinter», han quedado instaladas en su nuevo edificio de avenida del Generalísimo, esquina a Fray Lluís de Granada.

Hace una semana, frente por frente de la sede de «Bankinter», Banca López Quesada inauguró su sucursal barcelonesa. Y en esa misma zona, durante la primera quincena de diciembre se prevé la apertura de la nueva sede de Bankunión, en edificio adosado al rascacielos «Atalaya», diciéndose que se preparan actos conmemorativos de singular relieve para festejar la efeméride.

Geseco ha divulgado una reafirmación de datos del máximo interés acerca de Gros. Por ejemplo, quienes son sus mayores acionistas. El llamado grupo tradicional cuenta con el 25 por ciento del capital. Sigue Banco de Santander, con el 22. Y luego, cuatro bancos (Banesto, Bankunión, Baninbae e Hispanja), que detentan el 8, 6, 3,5 y 3 por ciento respectivamente. La masa inmenso de pequeños inversores tiene en sus manos el restante 32,5 por ciento.

Por lo que respecta al grupo Gros, domina mayoritariamente once empresas: Flix, Amonesa, Elec-

trometalúrgica del Ebro, Teo, Aborona Medem, Químicas de Zaragoza, Química Industrial Gepuchinos, Oxlorés, Mobiliaria Cros, Doctor Andreu y Lisc, S. A. A medias con Explosivos Río Tinto, Gros participa en Fenssa, Fosfórico Español y Proquiber.



Aguas de Barcelona presentó expediente de solicitud de nuevas tarifas ante la autoridad competente. En estos momentos se encuentra en los trámites reglamentarios. La sociedad prevé para el actual ejercicio unos resultados normales, pese a la enorme incidencia de la elevación de los gastos, por el alza del coste de materiales y mano de obra. El próximo mes de diciembre se repartirá un 3 por ciento de dividendo a cuenta.

Por su parte, Aguas del Besòs ha obtenido ya un aumento de tarifas, que le permite contemplar con mayor optimismo y tranquilidad el ejercicio 1974-75. La reciente junta general acordó nombrar consejero a José A. Linet, hasta ahora director general, designándose acto seguido consejero-delegado.

Leído en el boletín semanal de Banca Catalana: «La Bolsa española, con una caída del 27 por ciento desde mayo, se diría que finalmente ha llegado también a incorporar todo el latir económico y político de la realidad actual.»

Tanto es así, que no podía extrañar la aparición de dinero espontáneo para el sector eléctrico, por ejemplo, cuando sus actuales cambios se presenten desnudos de artificialidad, como también en Aguas de Barcelona, o el Banco Atlántico en el sector bancario. En este caso por su peculiar atractivo en términos relativos. Como tampoco podía extrañar el recogimiento de la demanda en las dos últimas sesiones, tras conocerse la noticia del doble relevo ministerial de indudable repercusión política.

Antonio Garrigues Díaz-Cañabete ha sido nombrado consejero de Citroën Hispania. La presidencia de esta sociedad la ocupa el presidente de Citroën Francesa, desde que dimitiera Pedro González Bueno.

Importante percazo en la provincia de Alicante, donde el grupo Toscamer S. A., dedicado a la construcción de hoteles y apartamentos en zonas próximas a la playa, se encuentra en estado de liquidez, que ha hecho reunirse apresuradamente a los mayores acreedores. Las deudas totales suman 2.000 millones, de los que 1.500 corresponden a bancos y entidades financieras, y 400 a acreedores extrabancarios.

El lunes pasado aludimos al alza de los tipos de interés que Bankinter va a aplicar a sus bonos. La fórmula fluctuante en función del interés básico del Banco de España en cada momento, permitirá mantener en todo momento la rentabilidad de los bonos Bankinter al nivel de las distintas coyunturas económicas, salvaguardando de este modo los intereses de los inversores de este clase de títulos.

En todo caso se mantendrá siempre, como mínimo, el tipo de interés que hasta ahora devengaban dichos bonos.

F. B. S.

**autorradio club EL ESPECIALISTA DEL SONIDO**  
 auto-radios  
 cassettes-accesorios coche  
 12 meses de crédito  
 Tel. 257 51 70  
 Av. G. FRANCO 382, Parking Pz. Castilla Parking Mediterráneo

F. B. S.

## Bankunión informa

● Contrapartida profunda en el tema de las exportaciones de calzado español. Unas noticias hablan de «crisis» profunda (ésta debe ser la palabra del diccionario castellano con más frecuencia de uso) como consecuencia de la guerra comercial declarada por Estados Unidos a nuestras exportaciones. Se plantea incluso la problemática de los inmigrantes del Campo de la Mancha, desplazados a las tierras levantineas —Elda, Sax, Petrel, Monóvar— en busca del que parece haber resultado efímero Eldorado del zapato... Pero hete aquí que otras noticias nos hablan de récord en las exportaciones de calzado en los tres primeros trimestres de 1974, barajándose incrementos del orden de un 25 por 100 en el mismo período del año 1973. Si lo entendemos que nos aspen...

● ¿Han sido reconsiderados los canales de distribución crediticia que han hecho que el freno en el sistema crediticio haya afectado a Barcelona del orden de un 30 a un 40 por 100, contra un 5 por 100 en el resto del país? Tal fue cuanto menos el propósito —leemos en el «Análisis de la coyuntura económica» del Boletín mensual de Bankunión— anunciado por el ministro de Industria ante el Consejo Provincial de Empresario de Barcelona.

● Aumento de un 66 por 100 de las bebidas alcohólicas en cuatro años. Nos parece insignificante. Sobre todo si tenemos en cuenta el porcentaje de aumento, netamente superior, sufrido por la leche en este mismo período. La desproporción es manifiesta. Consideraríamos aceptable un incremento del 150 por 100 para las bebidas alcohólicas y de un 25 por 100 para la leche. Ello sería indicio de una política alimentaria coherente: no poner trabas al consumo de un producto básico como es la leche y gravar con generosidad esos otros productos que no sólo son básicos, sino que es aconsejable ejercer una contención sobre su consumo. De este modo, ese 10-20 por 100 de gravamen que pesa sobre las bebidas alcohólicas para financiar la Seguridad Social Agraria, podría alcanzar cotas superiores al 50 por 100, lo que resultaría doblemente beneficioso para rebajar el índice de alcoholismo y para paliar algunos de los muchos problemas del agro español.



Crédito de 1.000 M., a la compañía Ford de España

● Manifestaciones de solidaridad con los anteriores ministros de Hacienda e Información y Turismo. ¿Temor por parte de la prensa ante un posible viraje en la línea iniciada por Pío Cabanilles? Somos muchos los que estamos en el camino y es demasiado largo el trecho recorrido como para esperar que se produzcan esos temidos cambios de orientación. Creemos más en un relevo de personas que de actitudes.

● Presencia de Bankunión en la prensa: «Bankunión -información semanal» en el dominical de «El Correo Catalán». El próximo día 6 en el monográfico de «La Vanguardia» sobre la Banca.

● Ante las posibles manifestaciones de protesta por parte de catadores y fabricantes de bebidas alcohólicas a los juicios más arriba emitidos ahí va nuestro acto de desagravio: Redúcese en una palabra las iniciales de los siete párrafos de esta columna.

● Naturalmente. [La «n» que faltaba.]

Jorge M.ª RIVERO SAN JOSE

## notas y recortes

Hasta el día 8 de este mes permanecerá abierta la Mostra d'Art Multiple 74, que viene celebrándose en el Fomento de las Artes Decorativas. Precisamente, los días 6 y 8, debido a desarrollarse programaciones nocturnas, la exposición permanecerá abierta hasta los 24 de este mes.

La Mostra, organizada por Banca Catalana, se inauguró el pasado día 24 de octubre y ha dado lugar a una serie de actos culturales habidos en la misma sala del FAD, incluyendo conferencias y mesas redondas acerca de temas cinematográficos, teatrales, literarios, arquitectónicos, musicales y artísticos.

Para la presente semana están previstas disertaciones de F. Miralles, sobre la Bauhaus; Daniel Giralt Miracle, sobre la seriación y reproducción del objeto artístico; Victoria Comballa, sobre las últimas tendencias del arte de vanguardia; comentarios y coloquio sobre «La lírica de Ionesco»; y dos comentarios de Joan Guinjoan, sobre Schönberg y sobre las posibilidades técnicas expresivas de los instrumentos, bajo organización de Juventudes Musicales.

● Industrias florecientes corren el riesgo de ver corridos sus comienzos, de la noche a la mañana, por los adelantos de la técnica. Así puede ocurrirles en un futuro próximo a los fabricantes de películas para cámaras de filmar, porque la cinta magnética amenaza con barrerlas del mercado. La cinta encierra formidables ventajas: una vez filmada, podrá reproducirse sin más trámites y sin necesidad de revelar, bastará un simple borrado para disponer de una cinta completamente nueva.

La noticia se ha hecho pública estos días en Sonimag, donde la firma germana Baf, descubridora hace cuarenta años de la cinta magnética, ha dado cuenta de los trabajos que se realizan para que la misma conquista ese nuevo campo de aplicación, aparte las grandes posibilidades de expansión que goza en los campos del almacenamiento de datos para ordenador y de la reproducción de imágenes y sonidos en televisión.

● De un Informe de Banca Mas Sarda a sus accionistas: «La inversión en obras de arte es, en estos momentos, una alternativa especialmente interesante, ya que el mercado continúa su ritmo de expansión. En su primer ejercicio, Uniarte, sociedad de inversión cuya cartera está compuesta por obras de arte, destaca la reciente adquisición de la obra sobre madera «Busto de hombre», de Picasso, que juntamente con figuras tan prestigiosas como Dario de Regoyos, Anglada Camarasa, Torres García y Sorolla, entre otros, están en línea de dotar a la colección de piezas de cotización internacional, algunas de las cuales podrán admirarse dentro de poco en la exposición «ad hoc» que se está habilitando en la cuarta planta del edificio social de Mas Sarda».

● Recordamos: «Laboratorios Almirall, S. A. una de las mayores industrias farmacéuticas —si no la primera— de capital íntegramente español, ha tomado una participación en unos laboratorios extranjeros asentados en nuestro país.

● Se trata de la empresa Clin Midy, S. A., propiedad hasta ahora ciento por ciento del poderoso «holding» francés del mismo nombre, que ocupa el segundo lugar en el escalafón químico-farmacéutico del nuestro país, y agrupa los laboratorios Midy, Clin, Comar y Bilya, con divisiones químicas, de dietética, alimentación e instrumentación médico-quirúrgica, cuenta, asimismo, con un novísimo centro de investigación, situado en Montpellier, donde trabajan trescientos científicos.

● Antonio Gallardo Carrera, presidente de Laboratorios Almirall, pasa a ocupar, tras la firma de los acuerdos de participación, la vicepresidencia de Clin Midy España.

● Se ha constituido en Zaragoza una sociedad denominada Compañía Embotelladora de Aguas de Panticosa, S. A., en la que participan Energía e Industrias Aragonesas, junto con capitales de la región aragonesa y de Cataluña. Explorará las aguas mineralizadoras y naturales del balneario de Panticosa.

● Banco Industrial de Cataluña ha tomado una importación en trenes y cables de Acero, S. A., firma catalana de primera línea en la fabricación de cables de acero y aluminio, que acapara el 50 por ciento de la exportación de su sector. Con la nueva composición del accionariado de esta firma, se han preparado fuertes planes expansivos para elevar la capacidad de producción, que alcanza actualmente los 50.000 toneladas anuales.

● Gas Natural, S. A. extiende sus conducciones hasta los términos de San Fausto de Campsentelles, Mollet, Martorells, Montornès del Vallés y Montmeló, partiendo de la cámara de regulación que ya tiene instalada en La Llagosta. Para ello se tenderán seis kilómetros y medio de tubería de acero de doce pulgadas de diámetro. El presupuesto del proyecto asciende a 36 millones de pesetas.

● Por cierto que Pedro Durán, presidente de semana de Libia, trayendo consigo la buena nueva de haberse abierto otra vez la espita del suministro de combustible, que los árabes habían cerrado semanas atrás.

● Brillante inauguración de la nueva sede regional de Caja Ibérica de Crédito —número 1 en el superativismo— en el edificio Windsor, de avenida del Generalísimo, donde ocupa cuatro plantas. Asistió la junta rectora en pleno. La red barcelonesa de la Caja —veinte oficinas distribuidas en la capital, Hospital, Cornellá y Sant Joan de Vilatorrada— se ponen específicamente al servicio de la pequeña y mediana empresa catalana.

● Del 4 al 11 de noviembre, exposición de salles británicas en el Instituto Británico de Barcelona. Ha sido organizada con la colaboración de Caffa, con motivo de la reciente constitución de Caffa Ltd. en Colchester (Gran Bretaña).

● 187 millones de activo por 117 de pasivo declara Cuentas Mandato en Construcción, S. A., de Barcelona, al suspender pagos. No